
 1 

Réunion mi-mandat 2023 
 
Mesdames, messieurs, chers concitoyens, bonsoir… 
Je tiens tout d’abord à vous remercier pour votre présence (en 
nombre) en ce début de soirée estivale. 
 
Cette réunion publique est l'occasion pour moi de venir à votre 
rencontre, de dresser le bilan de l’action municipale, mais également 
de vous livrer quelques-uns des projets que nous souhaitons 
réaliser avant la fin de ce mandat. 
 
D’ordinaire, les réunions se tiennent dans une salle, mais nous 
sommes au début de l’été, et il m’a semblé plus opportun, plus 
original et plus sympa de se rencontrer en plein air, dans ce décor 
splendide qu’est notre parc des poètes. 
 
A l’issue de mon discours, je vous propose de changer de lieu… 
Nous nous déplacerons en effet à la Bergerie pour continuer à 
discuter autour du verre de l’amitié qui vous sera proposé. 
 
Et c’est à ce moment précis, propice à l’échange, que je me tiendrai 
à votre disposition avec mes collègues adjoints, délégués et 
conseillers, pour répondre à toutes vos questions, remarques ou 
suggestions. 
 
J’ai autour de moi mon équipe municipale, qui a effectué un travail 
remarquable depuis trois ans. 
 
La preuve en sera faite dans un instant, mais je voudrais tout d’abord 
les remercier grandement. 
 
Grâce à vous, chers collègues, écoutez bien… Nous avons déjà 
réussi à réaliser 57 des 79 projets inscrits sur notre feuille de route 
de 2020, soit 73 %. 11 sont quant à eux sur les starting-blocks et il 
nous en reste encore une petite dizaine à initier… Alors, courage ! 
 
 …J’ai autour de moi également, et c’est nouveau, deux équipes sur 
lesquelles je compte beaucoup dans ma démarche participative de 
Maire… Le Conseil des Jeunes Eyraguais, tout d’abord, élu depuis le 
13 janvier dernier, et qui a déjà eu pour mission de contribuer au 
bien-être de nos péquélets… Nous verrons comment. 
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Après les jeunes, au tour des seniors, des sages paraît-il, qui 
constitue la toute dernière instance démocratique et consultative, 
élue tout dernièrement et pour la durée du mandat restant. Je compte 
beaucoup à l’avenir sur le Conseil des Sages pour donner un avis 
éclairé sur nos choix et nos décisions. 
 
A présent, mesdames et messieurs, je vous propose de résumer les 
grandes lignes de notre bilan à mi-mandat… J’en aborderai chaque 
thème, mais je vous dispenserai toutefois d’une énumération 
exhaustive de l’ensemble de nos réalisations, ce qui serait bien long 
et assez monotone, vous en conviendrez.  
  
Et je vous proposerai entre chaque thème une histoire sans parole, 
une petite pause illustrée, ce qui vous permettra de mieux visualiser 
ce que nous avons accompli, et moi de prendre le temps de me 
désaltérer. 
 
Mais d’abord, petit retour en arrière…  
 
Le 15 mars 2020, notre liste "Union pour le Progrès" remportait les 
élections municipales avec 64% des suffrages… Et dès le lendemain, 
le 16 mars exactement, le Gouvernement déclarait le confinement 
général du pays suite à l'expansion de la Covid 19. 
 
A la sortie de la pandémie, quelques semaines après l'élection 
présidentielle, Eyragues connaissait un autre drame.  
 
Le décès de notre Maire et ami, Max Gilles, élu depuis cinq 
mandats… Enfin, le Conseil Municipal m’a élu, à l’unanimité de la 
majorité, Maire d’Eyragues le 2 juillet 2022, soit il y a un an presque 
jour pour jour. 
 
Je suis très honoré que mes collègues m’aient accordé cette 
confiance. C’est une responsabilité que je m’efforce d’assumer, à la 
fois dans la continuité de l'action, mais aussi avec mon caractère, 
mon style, ma personnalité, mes envies pour ma commune, que je 
souhaite faire partager. 
  
Voici trois ans que notre Conseil Municipal administre le village dans 
un contexte inédit, où, à peine la crise du COVID apaisée, il a bien 
fallu faire face à celle de l'énergie et de l’augmentation des matières 
premières. Entre les deux, c'est 320 000€ de dépenses 
supplémentaires à prévoir.  
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Malgré tout, depuis 2020, l'équipe municipale n’a pas chômé, avec 
réalisme et lucidité. Notre programme, traduisait à nouveau une 
continuité d’actions et une forte ambition pour notre commune… Et 
depuis trois ans, notre engagement a été total. 
 
Pour reprendre l'expression du général De Gaulle… ‘’Nous avons 
semé le champ de l'effort, et cela dans tous les domaines’’. 
 
Mesdames et messieurs, je vous propose de débuter ce vaste tour 
d’horizon par le premier thème qui est la tranquillité et la sécurité 
publique… 
  
La municipalité vient d’obtenir une subvention du département pour 
déployer 17 nouvelles caméras de télésurveillance… Elles viendront 
renforcer un dispositif de 39 caméras déjà opérationnelles. Ces 56 
équipements visent à couvrir l'ensemble du territoire du village et de 
ses abords, et combler ainsi les zones blanches ou à risque. 
 
Autre innovation… La lecture des plaques d’immatriculation sera 
rendue possible même la nuit, pour contribuer à améliorer encore 
notre efficacité, pour un effet à la fois préventif, dissuasif et répressif. 
  
Nos trois policiers municipaux se sont vus dotés de nouveaux 
équipements dont deux vélos électriques pour la surveillance des 
parcs et des passages étroits, ainsi qu’une nouvelle voiture 
électrique. 
  
Et avec notre Gendarmerie Nationale, l'opération “Participation 
Citoyenne” a été lancée… Une vingtaine d’Eyraguais volontaires ont 
proposé leur contribution à la prévention des incivilités et des 
cambriolages…Merci à eux de leur implication pour le bien public. 
 
Mais la sécurité, c'est aussi la lutte contre les incendies, et la ville a 
souhaité montrer l'exemple en procédant au débroussaillement 
d’une première tranche de ses terrains communaux à risque, et 
inciter ainsi les propriétaires fonciers négligents à se conformer à la 
règlementation en vigueur. 
  
La commune a également souhaité réduire la vitesse sur la 
départementale qui relie Avignon à St-Rémy, depuis les graines 
Gautier jusqu’aux Craux-sud.  
 
C’est un tronçon, vous le savez, potentiellement dangereux, et nous 
envisageons la mise en place de différents dispositifs dont les feux 
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à récompense… Moi j’appelle cela feux-sucette… C’est un feu rouge 
qui passe au vert uniquement si la vitesse est respectée, dans le cas 
contraire, il faudra bien ralentir ou s’arrêter. 
  
Autre sujet…  
 
Devant la prolifération des intrusions de nos terrains par les gens du 
voyage, ce qui dégrade nos stades et chagrine le voisinage de 
Beauchamp, nous avons installé tout un dispositif assez dissuasif. 
Espérons que cela suffira à contenir les velléités de ces 
communautés. 
  
Voici mesdames et messieurs pour les principales actions conduites 
depuis 2020 en vue d’assurer notre tranquillité et notre sécurité 
publique, afin qu’Eyragues demeure un village paisible, mais bien 
d’autres actions ont été réalisées ou sont en cours… Nous vous les 
proposons en image….  
 
Je vous propose d’aborder à présent le deuxième volet consacré au 
bilan… L’urbanisme, la voirie et les travaux… 
  
Enfin, et nous n’y croyons PLUS, nous avons un PLUS, c’est le PLU ! 
 
Je veux parler du nouveau Plan Local d’Urbanisme qui a été 
définitivement adopté au cours de la dernière séance du Conseil 
Municipal d’il y a, à peine, une toute petite semaine… 
 
Il permettra de fixer les règles et les objectifs de la commune en 
matière d'urbanisation et d’utilisation de notre espace foncier pour 
l’avenir.  
 
Il est l'aboutissement d'un long processus, et, avec le P.L.U., nous 
avons compris le sens de l’adage… ‘’Vingt fois sur le métier remettez 
votre ouvrage’’. 
 
Le P.L.U. permettra de maîtriser notre évolution et d'affirmer notre 
volonté de préserver à la fois les espaces naturels et les activités 
agricoles, mais également d’assurer un développement harmonieux 
et mesuré pour notre commune.  
Notre but - et vous l’avez compris - est de maîtriser aussi l’évolution 
démographique d’Eyragues, qui est un village de plus en plus prisé 
car il offre bien des atouts, par sa proximité avec les Alpilles, la mer 
ou le Ventoux, par la facilité de prendre le TGV ou d’atteindre 
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l’autoroute, et par l’intérêt esthétique fort apprécié de notre village 
remarquable et remarqué. 
  
Mais il est nécessaire également de permettre de loger nos jeunes 
ménages et d’accueillir de nouveaux résidents aux revenus 
modestes… C’est tout le sens des projets de logements sociaux à 
venir. 
 
Mais tout cela doit se faire de façon pragmatique afin que les 
nouveaux venus puissent s’imprégner de nos valeurs, de notre 
histoire, de nos règles de vie, l’objectif étant bien sûr une intégration 
parfaitement réussie. 
  
Le Plan Local d’urbanisme, qui a eu je le conçois une gestation très 
longue, qui a fait des heureux et quelques malheureux, mais pour le 
bien public, est à présent finalisé et opposable aux tiers. Il nous 
permettra d’en appliquer scrupuleusement et exclusivement le 
règlement, sans aucun passe-droit, je m’en porte garant. 
 
Mais, depuis 2020, rassurez-vous, en matière d’urbanisme, de 
travaux, de voiries, nous n’avons pas travaillé uniquement sur ce 
P.L.U… Je vous propose donc en images un tour d’horizon de la 
plupart des chantiers réalisés sur notre commune. 
  
A présent, passons au troisième thème : l’environnement, le cadre 
de vie et le développement durable 
 
Aujourd'hui, mesdames messieurs, les questions 
environnementales sont sorties du débat politique pour entrer dans 
la vie publique, et c'est une bonne chose… 
 
Devant ce qui nous attend, ce que les scientifiques prévoient, je 
pense que chacun d'entre nous se doit d'agir, de changer ses 
habitudes. 
Les risques liés aux déséquilibres environnementaux augmentent, et 
nous en avons la preuve jour après jour : sécheresse ou pluies 
torrentielles, méga-incendies, canicule... Tous ces phénomènes ne 
doivent plus nous laisser insensibles, car ils peuvent quitter le 
monde virtuel du poste de télévision pour nous atteindre 
physiquement, chez nous, dans nos propres foyers. 
 
Alors, oui ! En tant que Maire d'Eyragues je veux prendre pour mon 
village, chaque fois que cela sera possible, des décisions en faveur 
du développement durable… Avec l'esprit pratique et sans 
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dogmatisme, Eyragues se doit d'apporter sa contribution à cet effort 
commun, qui n’est pas que local mais planétaire, et concerne l’avenir 
de nos enfants et petits-enfants. 
 
Je vous le dis clairement : Chaque fois que nous le pourrons, nous 
opterons pour la solution la plus verte !  
 
Nous avons par exemple déjà incité, par des actions de nettoyage ou 
de débroussaillement, à rendre notre campagne plus propre, moins 
vulnérables au feu. Je crois que le message est passé, et il fait école, 
mais c’est un éternel re-commencement ! 
 
Nous avons créé la première voie cyclable de 2,5 kms, sur l’Avenue 
du 08 mai et jusqu’au Chemin des Poissonniers… Nous étendrons 
ces voies pour accélérer l’usage du vélo à Eyragues. 
 
Le photovoltaïque sur les bâtiments communaux est quant à lui bien 
lancé à présent pour réduire notre empreinte carbone. Les panneaux 
viendront dès 2024 recouvrir nos toitures plutôt que notre campagne 
comme cela se fait pour quelques communes voisines, car à mon 
sens, nos champs doivent conserver leur vocation première… Nous 
nourrir !  
  
En obtenant la 3ème fleur, notre commune est entrée dans le palmarès 
des 22 villages des Bouches-du-Rhône comptant au moins 3 fleurs… 
Il récompense la volonté d’Eyragues de végétaliser, de développer 
ses espaces verts et de fleurir le village. 
  
Bien sûr, et vous l’avez également remarqué, nous adaptons de plus 
en plus le fleurissement et la végétalisation au nouveau climat qui 
s’annonce. 
 
Nous nous orientons vers des plantes et des essences spécifiques, 
moins gourmandes en eau, avec moins de suspensions mais plus de 
décors, comme les formes aériennes et colorées qui flottent au gré 
du vent au centre-village, ou les bannières sur les candélabres, ainsi 
que nos ronds-points qui ont été reconfigurés et minéralisés pour 
préserver à la fois l’esthétique et notre ressource en eau.  
  
Nous en sommes navrés… Nos beaux platanes sont en voie de 
disparition, décimés par le chancre coloré. Plusieurs dizaines 
d’arbres, parfois centenaires ont dû être abattus, d’autres subiront 
le même sort à l’automne.  
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Et je suis comme Idefix, à chaque platane arraché, je blêmis !… Mais 
nous les avons systématiquement remplacés en alternant les 
essences, ceci pour éviter qu’un nouveau virus vienne à nouveau 
détruire une seule espèce.  
 
Et s’ils n’ont pas la même envergure, les oliviers, chênes, magnolias, 
séquoias, frênes, tilleuls et autres micocouliers deviendront vite 
grands. 
  
Mais préserver un cadre de vie, c’est aussi veiller à la propreté et à 
la salubrité publique de notre village. 
 
Nous avons conduit plusieurs actions innovantes dans ce cadre, 
comme la participation à l'opération ‘’nettoyons le sud’’, en 
partenariat avec la région sud et l’AEPE… Ou comme une nouvelle 
sensibilisation contre les déjections canines, avec la MFR de 
Beauchamp… Mais il y a des fois où, quand la pédagogie ne 
fonctionne plus, la verbalisation s’impose pour les récalcitrants.  
 
Depuis janvier, avec la SPA de Salon de Pce, il est procédé 
systématiquement à la prise en charge des chiens errants, et avec 30 
millions d’amis et le docteur Proton, notre vétérinaire, nous 
stérilisons systématiquement les chats sans maîtres pour éviter leur 
prolifération. 
  
Mais un village n'est propre que si nous sommes accompagnés par 
les administrés eux-mêmes qui le tiennent propre.  
 
J’en appelle donc à nouveau au civisme des eyraguais, et là encore, 
si la pédagogie ne suffit pas, la répression s’imposera… Et nos 
policiers ont carte blanche pour verbaliser les incivilités 
manifestes… Qu’on se le dise ! 
  
Finalement, au vu de tout ce que je viens d’énoncer, outre notre 
cadre de vie et le civisme qui concernent chacun d’entre nous, je 
peux vous assurer que notre commune est entrée de plain-pied dans 
le développement durable, et ce n’est qu’un début, je vous le promets. 
  
A ce stade, je vous propose comme précédemment un petit tour 
d’horizon en image de nos réalisations et de nos projets les plus 
avancés. 
 
Autre thème, et non des moindres, le tissu économique avec 
l’artisanat, le commerce et l’agriculture… 
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Savez-vous combien d’entreprises sont implantées sur la 
commune… Et bien une centaine, mesdames et messieurs ! 
91 exactement à ce jour, dont 47 commerces et 44 artisans… 
L’économie est devenue une compétence obligatoire de notre 
communauté d’agglomération Terre de Provence, tout comme le 
tourisme, l’eau, l’assainissement et la gestion du pluvial… 
 
Nous siégeons dans chaque commission, je suis moi-même 
président des commissions ‘’aménagement rural’’ et ‘’Pluvial’’, et 
chacun d’entre nous s’efforce, à l’échelle des 13 communes, 
d’apporter sa vision et sa contribution… A titre d’exemple, pour ce 
qui concerne l’économie, les zones d’activité de la Malgue et des 
Moutouses sont devenues intercommunales, et Terre de Provence 
Agglomération nous fait partager en partie la taxe d’aménagement 
qu’elle perçoit des entreprises implantées… 
  
Cependant, nous connaissons nos artisans et nous leur donnons 
priorité, quand nous le pouvons sur le plan de la légalité et surtout 
quand ils se positionnent, pour réaliser nos projets, travaux, 
aménagements ou réparations diverses… Nous avons également 
gardé la main sur les implantations de commerce, et ne souhaitons 
pas déroger à notre doctrine qui a porté ses fruits… Priorité aux 
commerces de centre-village… 
 
Et ça bouge à Eyragues !… Grâce à notre droit de préemption pour 
les reprises de commerces, nous avons pu faire l’acquisition de la 
Caisse d’épargne, pour y implanter, outre un logement social au 
premier étage, la Maison de Lou… Vous l’avez certainement 
remarqué, il y a un changement de propriétaire actuellement, mais 
toujours dans le même style et c’est heureux. 
  
Autre scoop, nous allons bientôt avoir une pâtisserie fine sur la 
commune, précisément en face de la Mairie et à côté de la brasserie 
l’abrivado… Nous avons fait l’acquisition du bâtiment pour permettre 
cette implantation qui apportera un plus à notre village, avec en 
prime un salon de thé. 
  
D’autre part, j’ai bon espoir, sans vendre la peau de l’ours, qu’une 
solution sera très bientôt trouvée au petit casino ainsi qu’au magasin 
électro-ménager, pour permettre l’implantation de nouveaux 
commerces en centre-village… Nous suivons ces dossiers de très 
près. 
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Autre sujet, toujours concernant l’économie : Il s’agit de notre 
agriculture… Eyragues en a fait sa richesse, grâce à ses paysans, 
ses terres fertiles et à son eau abondante… Notre commune possède 
près de 1500 hectares de potentiel agricole, nos agriculteurs, moins 
nombreux aujourd’hui, en valorisent seulement la moitié.  
 
L’autre moitié, située principalement aux plaines et aux zones non 
irriguées mais pas que, est constituée de friches, de trescans, ou de 
prairies et de parcs à chevaux… Depuis mon élection je m’efforce de 
faire valoriser un certain nombre de ces parcelles. 
 
Déjà, avec l’aide de la SAFER, nous allons remembrer près de 8 
hectares aux Plaines pour y installer un agriculteur, et nous incitons 
les propriétaires fonciers à procéder au nettoyage de leurs parcelles 
en friche qui se trouvent à proximité d’habitations… Cela permettra 
d’éviter la propagation des incendies, et éventuellement incitera à la 
remise en culture, à la location ou à la revente. 
  
Notre campagne ne doit pas être négligée, elle doit être rendue aussi 
belle que notre village intramuros, et pour être belle, il lui faut trois 
ingrédients : Des incitations, de la vie et des règles. 
Je vous propose un nouvel intermède visuel concernant nos actions 
pour contribuer à l’économie de notre village. 
 
 Et si nous abordions à présent le thème du tourisme ? 
 
Si Eyragues revêt son habit de lumière l’été, en illuminant notre 
village de fleurs, de fêtes et autres décorations, c’est d’abord pour 
faire plaisir aux eyraguais. 
 
Et oui, quand nous contemplons notre clocher, nous sommes tous 
un peu chauvins ! 
 
Mais nous avons bien sûr un autre objectif : celui d’attirer les 
touristes qui viennent découvrir notre belle région, et à l’occasion 
qui consomment chez nous… Le tourisme est une autre compétence 
intercommunale, mais nous avons notre mot à dire avec notre office 
du tourisme qui est tenu par sa nouvelle animatrice, Carole Gallas. 
En sa compagnie, de nouvelles actions vont être conduites pour 
dynamiser encore ce secteur… 
  
Le tourisTe, quand on n’a pas de vestiges romains ni d’artistes 
célèbres, quand on n’a pas de plages, de grottes ou de châteaux ni 
même de panoramas à couper le souffle, il faut aller le chercher, il 
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faut créer des incitations… Alors, qu’avons-nous à proposer ? Notre 
image du cœur de Provence, notre soleil et nos cigales, avec en 
prime, notre eau qui coule sans cesse dans nos ruisseaux ombragés. 
 
Nos fêtes et nos traditions ? Et là, depuis des temps immémoriaux, 
nous sommes servis…  
 
Notre magnifique parc des poètes créé lors du précédent mandat 
sous l’impulsion de Max ???  Évidemment ! Il est devenu la façade 
du village, notre écrin, siège du superbe musée du Patrimoine, siège 
des principales manifestations culturelles et artistiques. 
  
Mais nous ne pouvons pas créer un parc des poètes chaque année, 
bien sûr… Alors, depuis 2020, notre objectif est d’installer : 
 
Installer de nouveaux motifs comme les 50 bannières qui flottent sur 
les candélabres, qui donnent un air de fête et incitent les touristes à 
entrer dans le village. 
 
Installer nos décorations florales, moins exubérantes pour des 
raisons d’adaptation à la sécheresse, mais qui restent magnifiques 
malgré tout. 
 
Et pour remplacer les suspensions trop gourmandes en eau et 
devenues indésirables pour certains propriétaires d’immeubles, 
nous avons pensé aux décors aériens multicolores qui donnent à 
eux seuls une autre touche festive. 
 
Enfin, la mise en place de terrasses sur la place de la Libération vient 
compléter ce décor qui incite nos amis parisiens, belges ou 
allemands à s’arrêter et à consommer. 
  
Il nous manquait à mettre en valeur nos remparts, essentiellement 
concentrés aux Allées. Il est vrai que la tâche est difficile, car ces 
fortifications ont été malmenées au cours du temps et sont souvent 
noyées, englobées dans les maisons particulières. 
  
Malgré ce, nous allons consacrer l’hiver prochain à rafraîchir la tour 
de Bise et ses abords, ainsi que les berges du Réal que nous allons 
aménager aux Allées.  
 
Dans le même temps, comme nous possédons de magnifiques 
paysages et de superbes vues aux Pies-vin ou aux Plaines, rendus 
encore plus beaux par le débroussaillement, une table d’orientation 
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s’imposait… Elle sera élaborée dès cet automne et permettra aux 
promeneurs de faire une halte panoramique. 
  
Voici à nouveau, mesdames et messieurs, un petit tour d’horizons 
en photos de nos réalisations dans ce domaine du tourisme. 
  
Ce thème aurait mérité lui aussi d’être positionné en premier, tant 
l’action sociale, la santé et la solidarité constituent pour moi l’une 
des priorités d’action… 
 
Concernant la santé publique sur notre commune d’Eyragues, 2020, 
2021 et à moindre échelle 2022 ont été particulièrement éprouvantes, 
mais notre commune a su se mobiliser, avec l’appui du CCAS et de 
quelques personnes venues spontanément apporter leur 
contribution.  
Je tiens à les remercier chaleureusement, et, dieu merci, la page 
semble définitivement tournée. 
  
Toujours au sujet de la santé, je me suis personnellement investi 
auprès des dirigeants de la maison médicale, en les aidant à 
constituer un dossier très complexe auprès de l’Agence Régionale 
de Santé, pour devenir Maison de Santé Pluri-professionnelle 
(M.S.P.) … Leur projet a été validé, retenu, subventionné par l’ARS, 
ce qui permettra, je l’espère, une meilleure offre de soins et un 
meilleur fonctionnement à l’avenir. 
 
D’autre part, nous sommes actuellement en train de procéder à 
l’accès de l’ensemble de nos bâtiments par les personnes à mobilité 
réduite, et bientôt toutes les salles seront accessibles, y compris 
l’étage du bâtiment Baudile Lagne. 
  
Concernant l’aspect social, le CCAS poursuivra ses engagements en 
direction des citoyens les plus démunis vivant sur le territoire 
communal… Le souhait du CCAS dont je suis le Président en 
exercice est de maintenir les actions à destination des seniors, d’être 
réactif face aux épisodes climatiques qui peuvent survenir, de 
développer l’offre de logements sociaux, de poursuivre nos 
partenariats avec les organismes et les associations concernées. 
 
Je veux parler de l’ADMR, très présente et très efficace sur la 
commune, du Roudelet qui dynamise et fédère nos seniors, d’Allegro 
qui anime notre EHPAD et rend les journées de nos aînés moins 
longues, et des nombreux clubs du village qui permettent aux 
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seniors - dont je fais à présent partie - d’assouvir leur passion 
sportive ou culturelle tout en maintenant le lien social. 
  
A ce propos, je tiens à préciser que nous n’avons pas l’intention, 
pour l’instant tout au moins, de créer une Maison du bel âge puisque 
l’ensemble des objectifs d’une telle infrastructure est déjà assuré à 
Eyragues, et que nous préférons la mixité intergénérationnelle à une 
entité qui ne ciblerait qu’une tranche d’âge et serait donc réductrice. 
 
Nos séniors sont informés, orientés, accompagnés, et nous n’avons 
pas à réintroduire de services publics puisque la plupart sont encore 
en place sur notre commune, dieu merci… Nos associations dédiées 
accomplissent magnifiquement cette mission d’animation, comme je 
vous le disais à l’instant… Le CCAS a ajouté et financé une 
permanence ‘’Aide aux démarches numériques’’ en complément de 
l’atelier informatique intercommunal… 
  
Alors, dites-moi… Quelle complémentarité ou quelle concurrence 
pourrait amener une maison du bel-âge vis-à-vis de ce qui fonctionne 
si bien. 
 
Bon… je me tais quelques instants pour un nouveau petit intermède 
illustré concernant notre action solidaire et sociale… 
 
Voici un autre thème majeur… Il s’agit de la jeunesse et son 
corollaire l’éducation…   
 
L’enseignant, puis le directeur d’établissement scolaire que j’étais 
demeure persuadé que l’éducation reste l’antidote, le vaccin à tous 
les maux qui gangrènent notre société aujourd’hui… Nelson Mandela 
disait à son sujet cette belle phrase : « L'éducation est l'arme la plus 
puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde »  
 
Dieu merci, nous avons de belles écoles, de bons enseignants à 
Eyragues et encore globalement de gentils élèves relativement bien 
éduqués dans nos structures… Mais ce n’est pas par hasard. 
 
Nous avons toujours consacré une grande énergie pour notre 
jeunesse. Avec la généralisation des tableaux blancs interactifs dans 
les classes des écoles élémentaire et maternelle, la commune a, une 
nouvelle fois, investi massivement pour ses enfants… Ce sont des 
investissements éducatifs mais aussi de confort, avec la 
climatisation de toutes les classes, qui viennent compléter les 
travaux d'entretien et de maintenance du complexe scolaire. 
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Il faut dire que le regroupement des écoles, de la crèche et du 
restaurant scolaire dans un même périmètre sécurisé dote Eyragues 
d’une qualité d'infrastructures remarquable, et offre le potentiel 
d'accueillir immanquablement des classes supplémentaires lorsque 
le besoin se fera sentir.  
 
A ce propos, j’espère vivement que l’Éducation Nationale arrêtera 
ses calculs à la petite semaine, et fera enfin preuve d’intelligence et 
d’anticipation au mois de septembre prochain pour revenir sur sa 
décision de fermeture de classe. Nous saurons nous mobilier à 
nouveau s’il le faut. 
  
C’est tout à fait normal, la commune apporte son soutien financier 
aux classes vertes et aux classes transplantées… Nous avons 
également la chance de disposer d’un bus avec chauffeur qui est mis 
systématiquement à disposition des enfants comme des aînés en 
dehors du transport des collégiens. 
  
Et puis il y a eu l’ouverture aux enfants et adolescents du splendide 
centre aéré et de son parc attenant au Mas de la Chapelle, avec sa 
piste de pumptrack, son parcours sportif et autres jeux. 
  
Autre action à laquelle je tenais, j’ai souhaité dès mon arrivée que 
soit créé un Conseil Municipal des Jeunes eyraguais… Avec ses 
douze conseillers, il permet aux pré-ados de se familiariser avec les 
prises de parole, le sens de la négociation, le respect de l’expression 
de l’autre et des règles démocratiques… Ces jeunes disposent 
chaque année d’un budget affecté qui leur a permis d’ajouter un 
nouveau jeu de balançoire au mas de la chapelle. 
 
Et, pour la petite histoire, en bons eyraguais, nos jeunes conseillers 
ont tenu à réserver une part du budget pour faire courir un petit veau 
supplémentaire dans les arènes durant la prochaine Saint-
Symphorien. 
  
Nous en parlons régulièrement mais jusqu’à présent, comme 
l’arlésienne, nous ne voyons rien venir… Cette fois, ça y est, Le 
collège d'Eyragues prend forme… Après plus de 10 ans de travail, de 
réunions, de négociations qui ont animé les équipes municipales, 
notre collège se précise, ou plutôt se dessine enfin. 
  



 14 

Jeudi dernier, je me suis rendu au Conseil Départemental pour 
participer à la désignation de l’architecte, lauréat du concours pour 
notre collège. 
 
Il m’est impossible de vous présenter le moindre croquis, la moindre 
photo pour des raisons de légalité, mais je peux vous assurer, pour 
avoir découvert les plans et la maquette, que le projet retenu sera de 
toute beauté, très aérien, très performant sur un plan énergétique, 
bien végétalisé, et ce qui ne gâche rien bien intégré dans notre 
paysage eyraguais. 
 
Les bâtiments se trouveront au centre d’un parc ombragé, arboré, et 
à proximité d’un stade et surtout d’un gymnase qui sera mis à la 
disposition des eyraguais hors temps scolaire. 
  
La première pierre de ce collège qui recevra à terme 800 écoliers est 
prévue pour l’été 2024, et il pourrait ouvrir ses portes dès la rentrée 
2026, si je m’en tiens aux propos de Martine Vassal.  
 
Notre Présidente nous a laissé le choix du nom de ce collège, et 
comme c’est elle qui conserve la maitrise du choix, elle nous a 
proposé de le baptiser ‘’Collège Max Gilles’’, ce que nous avons 
accepté avec un grand enthousiasme… Il y a des fois où les grands 
esprits se rencontrent… 
 
 Aux Craux-sud, le collège et la crèche ‘’les oursons’’ qui vient d’être 
terminée sont de nouveaux atouts pour nos enfants, notre 
dynamique de village et notre notoriété. 
 
Je vous propose à nouveau quelques photos de nos réalisations 
concernant l’enfance et la jeunesse. 
  
Allez, il me reste encore deux thématiques à vous proposer, qui sont 
directement liées à la vie du village : Il s’agit des associations et des 
fêtes…  
 
Que serait Eyragues sans son tissu associatif ? 
Je n’ose à peine y penser tant les associations contribuent à la 
dynamique du village, et en même temps évitent le désœuvrement, 
l’ennui et l’oisiveté mère de tous les vices comme le dit si bien 
l’adage, surtout par ces temps agités dans les quartiers dits-
sensibles… Grâce au tissu associatif dense, nous sommes 
préservés de ce fléau social, dieu merci ! 
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Et si notre village est vivant, animé et dynamique, c'est aussi grâce 
à l’implication des associations et je les en remercie grandement ! 
Contrairement à certaines de nos communes voisines qui ont été 
confrontées aux problématiques budgétaires générées par l’inflation, 
et qui ont dû prendre la douloureuse décision de baisser leur 
subvention aux associations, Eyragues a pu faire le choix inverse. 
 
Nous avons distribué plus de 210 000 € cette année contre 172 000 € 
en 2022 pour permettre aux dirigeants de faire fonctionner et de 
développer leurs clubs.  
 
Bien sûr, nos salles sont utilisées à titre gracieux, ce qui n’est pas le 
cas partout, et nous nous efforçons de les équiper au fur et à mesure 
des demandes, en fonction de nos moyens humains ou financiers 
bien sûr. 
  
Deux chantiers d’envergure étaient inscrits sur notre programme en 
2020 : Aux arènes, il y eu l’abattage des platanes morts et leur 
remplacement par une couverture ombragée… C’est totalement 
réalisé pour cette saison taurine qui a débuté sous les meilleurs 
hospices, et j’en profite pour féliciter les membres du club taurin ‘’la 
bourgine’’ qui permettent à notre village de poursuivre notre fé di 
biou, gage de coutumes et traditions. 
 
Le deuxième chantier à quant à lui dû être reconsidéré, devant 
l’augmentation démesurée des prix des matériaux générés par l’effet 
COVID puis le conflit en Ukraine… Il s’agit de la rénovation de nos 
vestiaires, et, en étroite concertation avec les Présidents des clubs 
de foot et de rugby, nous avons repris notre projet de façon plus 
modeste, sans pour autant le dévaloriser, pour remettre en début de 
saison 2024 un équipement complet, pelouses et vestiaires compris, 
aux normes et totalement opérationnels. 
  
Et avant de passer aux fêtes, voyons en photo tout ce que nous 
avons pu réaliser pour nos associations… 
  
Pour refermer le livre des réalisations depuis 2020, quoi de mieux 
que de terminer par la culture, les fêtes et les traditions locales…  
  
A Eyragues, le sens de la fête symbolise à la fois la tradition… et 
l'esprit festif, ce que nous appelons liesse populaire ou estrambord ! 
Nous avons encore en tête la magnifique édition de la fête de la Saint-
Eloi, et je remercie vivement la confrérie pour cette pleine réussite. 
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Avec notre Saint-Symphorien, notre Saint Bonnet, ces trois fêtes 
constituent des rituels qui rythment le calendrier depuis des 
générations et des générations. 
  
Depuis 2020, Eyragues a eu de nouvelles idées dans le cadre de 
Provence en Scène… Les soirées du kiosque ont été créées pour 
apporter une plus-value culturelle, avec des spectacles de très 
grande qualité pour un coût raisonnable, tandis qu’ont été créées les 
eyr’ de guinguettes du dimanche matin… Et la fête des terrasses, 
initiée par la région sud et à laquelle nous avons tout de suite adhéré, 
est devenue un nouveau rendez-vous incontournable du début de 
l'été. 
  
Puis, avec le comité des fêtes qui est le bras armé de la Mairie pour 
inoculer cette liesse, symbole de fraternité, de nouveaux 
évènements ont vu le jour en 2023. 
 
Le premier concours mondial de braseros au mois de mai a été un 
franc succès, malgré un temps incertain, et il n’y a aucun doute pour 
sa reconduction annuelle… Et la première édition de la gaso ou les 
taureaux et les gardians ont traversé le bassin de rétention de la 
route de Noves a été énorme, à la fois par sa qualité et par le nombre 
de spectateurs. 
  
Allez, je me tais une nouvelle fois pour un petit intermède illustré … 
  
Mesdames et messieurs, avant de conclure, je ne peux passer sous 
silence le nerf de la guerre… Nos finances publiques… 
 
Mais je serai hyper bref, je vous indiquerai simplement deux 
chiffres… Augmentation des taux d'impôts locaux : 0%… 
Augmentation de la dette 0 %. 
 
Ces 2 chiffres résument l'esprit de la municipalité : continuer à offrir 
le meilleur du service communal, continuer à améliorer le cadre de 
vie des eyraguais, continuer à développer le village avec une gestion 
des plus rigoureuses, et préserver votre pouvoir d’achat. 
 
Sur la période 2020-2023, nous abaissons encore notre dette par 
habitant qui passe à 618€ pour une moyenne française de 728€. 
 
Ainsi, nous pouvons nous permettre d’investir, ce que nous faisons 
avec une moyenne de 5 millions d'euros par an, grâce notamment au 
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Conseil Départemental qui nous aide grandement. Ainsi, pas à pas, 
touche par touche, on transforme le village. 
 
C'est donc une gestion de bon père de famille, j’ose le dire, qui anime 
la municipalité et qui se perpétue avec une prudence redoublée face 
aux prévisions liées à la crise énergétique.  
 
Allez, rassurez vous, j’en arrive à la conclusion, et j’espère ne pas 
avoir engendré trop de lassitude… Mais que voulez-vous… 
 
Si nous avions somnolé dans notre belle Mairie, si nous avions joué 
à la belle au bois dormant, si nous ne nous étions pas démenés, mes 
propos se soir auraient été beaucoup plus brefs. 
  
Mais dresser un bilan, c’est déjà vivre dans le passé. 
Et comme vous tous, je suis attiré par ce qui va se passer demain à 
Eyragues. Ainsi, je vous propose, avant de trinquer pour terminer la 
soirée, de vous livrer deux/trois projets parmi d’autres, sur lesquels 
mon équipe travaille, et qui devraient être inaugurées avant la 
prochaine échéance électorale. 
 
Tout d’abord, je vous informe qu’après l’isolation de la toiture du 
bâtiment Baudile Lagnel, nous allons couper la salle de musique en 
deux dans quelques jours et ainsi faciliter l’organisation des 
associations culturelles à la rentrée. 
 
Puis, dès cet automne, nous allons procéder au réaménagement de 
la Bergerie pour qu’elle soit mieux adaptée à nos évènements, et ce 
toute l’année… Cette salle sera équipée, climatisée et chauffée, ce 
qui vous permettra d’en profiter pleinement dès 2024, pour des 
évènements, des expositions et autres vernissages. 
     
Le projet suivant constituera peut-être notre projet phare, et nous 
allons mettre toute notre énergie à sa réalisation et surtout à sa 
réussite… Nous souhaitons en effet rafraichir le haut de la place de 
la Libération, qui est devenu au fil du temps un parking encombré de 
voitures qui polluent visuellement nos belles façades de l’office du 
tourisme, de Baudile lagnel et de la Mairie. 
 
Ce chantier sera lancé en 2024, et nous allons travailler avec un 
architecte spécialisé pour une réalisation qui répondra à la fois à nos 
contraintes environnementales et de transport, qui sera à la fois 
esthétique et fonctionnelle et tiendra compte de notre patrimoine, de 
notre histoire, de nos fêtes et de notre économie du cœur de village. 
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Et bien voilà, mesdames et messieurs, après 25 ans de mandat 
durant lesquels j’ai pu exercer plusieurs délégations d’adjoint, après 
une année presque jour pour jour à m’approprier cette noble et 
exaltante fonction de Maire, j’ai pris le temps ce soir de vous livrer à 
la fois un bilan et une feuille de route quasi-complètes pour les trois 
ans à venir. 
  
Je pense et j’espère avoir retranscrit le plus fidèlement possible la 
vision commune de mon Conseil Municipal, ainsi que des deux chefs 
d’orchestre qui ont été impliqués tour à tour sur ce mandat…  Le 
regard de Max Gilles d’abord, un maire visionnaire à qui nous devons 
tant, qui s’est démené à en perdre jusqu’à la santé pour ce village 
qu’il aimait tant.  
 
Mon empreinte, ma touche, mes convictions à présent, pour 
poursuivre le travail engagé et relever un nouveau défi, avec 
pragmatisme, discernement et abnégation, pour servir Eyragues et 
pour vous servir. 
 
Dans trois ans, notre mandat aura démontré la noble ambition que 
nous avons développée pour notre village, et cette ambition-là n'aura 
pas diminué, soyez-en certains, par rapport aux promesses que nous 
vous avions faites en 2020. 
 
Mieux, il me semble que quelque chose est en train de se passer, que 
nous avons enclenché un nouvel élan, où l’humain prend encore 
plus de place, avec plus de participation à la vie communale, dans 
un environnement plus vert, plus communiquant, et je l’espère, 
apaisé. 
  
Chères eyraguaises, chers eyraguais, l’avez-vous perçu, même si 
nos racines sont profondes, il se passe quelque chose qui propulse 
davantage encore notre village vers les jeunes pousses que sont 
l'avenir et la modernité. 
  
Vive la République, vive la France, vive notre merveilleux village 
d’Eyragues. 


